

JOEL

Joël ne donne aucun indice précis sur les dates de son ministère. Son thème principal est « le Jour du Seigneur » et tout le livre est eschatologique.

Le Jour du Seigneur

Joël 1:15, 2:1, 11, 2:31, 3:14, 18

Le Jour du Seigneur est le thème dominant de Joël. Il y a de nombreux jours du Seigneur tout au long de l'histoire d'Israël où le Seigneur intervient dans le jugement. Cependant, l'accent dans Joël est mis sur le grand Jour du Seigneur (2:31) à la fin des temps présents, à savoir la bataille d'Harmaguédon, lorsque le Seigneur appelle les armées du monde pour combattre contre Sion.

Le chapitre 1 décrit une invasion de criquets sur le pays de Juda qui détruit les récoltes et la végétation, mais à la fin du chapitre, un feu brûle les arbres et les pâturages et tous les ruisseaux sont asséchés. Au chapitre deux, l'armée des sauterelles est devenue une armée humaine. Il y a un peuple grand et puissant qui s'étend sur les collines et les montagnes. Le feu dévore avant et après eux, laissant derrière lui un désert détruit. Ils entrent dans les villes et les maisons, la terre tremble devant eux et les cieux tremblent. Il n'y a jamais eu une armée aussi nombreuse auparavant et il n'y en aura jamais plus. C'est un jugement contre le peuple de Dieu pour lui avoir tourné le dos, mais le Seigneur aura pitié de son peuple. Il retirera les armées du Nord et les détruira. Cela ressemble beaucoup à l'invasion d'Israël par Gog que nous avons étudiée dans Ézéchiel 38-39.

Le peuple rassemblé de Dieu, Israël, sera sauvé et ne sera plus jamais honteux, car Dieu déversera son Esprit sur chacun d'eux (2:28), la conversion d'Israël que Paul a prophétisée dans Romains 11:26. Tous ceux qui invoqueront le nom du Seigneur Jésus seront sauvés en ces jours-là. L'Église sera ressuscitée et transférée dans la Nouvelle Jérusalem dans le ciel, tandis qu'Israël sera sauvé et dirigera les nations dans l'adoration sur Terre pendant le millénaire.

Le chapitre 3 commence en déclarant que dans les derniers jours, le Seigneur restaurera la fortune des peuples de Juda et de Jérusalem dispersés par les Romains en 70 après JC. Aujourd'hui, leur fortune a

déjà été rétablie, comme Joël l'avait prophétisé. Israël est redevenu une nation en 1948 et, en 2020, malgré sa petite population, Israël fait partie des dix nations les plus puissantes du monde. Joël revient maintenant sur le fait que dans les derniers jours, Dieu rassemblera toutes les nations pour combattre Israël et pour les juger dans la vallée de Josaphat, au nord-est de Jérusalem. L'apôtre Jean dit que c'est Satan qui rassemble les nations pour combattre contre Jérusalem (Ap 12:13, 16:14). Le monde entier est sous le contrôle du malin (1 Jn 5:19), et après avoir été expulsé du ciel, il envisage d'empêcher le Messie de commencer son règne terrestre. Les prophètes attribuent l'action à Dieu, parce qu'il permet qu'elle se produise, et cela fait finalement partie de son objectif. C'est Armageddon, la bataille finale entre Dieu et l'humanité rebelle. Le jugement de Dieu est représenté comme une vendange (Jl 3:13). Les cuves regorgeront du sang des nations, car leur méchanceté est grande. Les nations sont trompées par Satan pour suivre l'Antéchrist et en conséquence, elles tueront des chrétiens et viendront à Jérusalem pour tuer des Juifs et capturer la ville que Dieu s'est choisie. C'est une image similaire à la vision que Jean a eue, où le sang des tués coule jusqu'à la hauteur de la bride d'un cheval, et où le Seigneur, ayant frappé les nations, foulerait le pressoir de la fureur de la colère de Dieu le Tout-Puissant (Ap 14:17-20).

Il décrit le moment du retour du Seigneur, le moment du grand tremblement de terre et le moment où le soleil, la lune et les étoiles s'obscurcissent. L'Éternel rugira depuis Sion, et les cieux et la terre trembleront, et l'Éternel sauvera son peuple, Israël.

Une invasion de criquets ou une puissante armée ?

Joël 1:4-20

Joël parle de sauterelles ayant tout mangé dans le pays, mais au verset six il donne le sens de sa métaphore: Ce ne sont pas les sauterelles qui posent problème, une nation a envahi son pays, puissante et sans nombre. Cette nation est féroce, ayant des dents de lion et des crocs de lionne. Il dit à Israël de pleurer parce que les champs sont en ruine, la terre est desséchée, le grain est détruit, le vin nouveau est desséché et l'huile manque. Ils sont donc appelés à la repentance. Comparez la destruction sur Terre lorsque les quatre premiers sceaux sont ouverts (Ap 6:18). Il y a un dictateur, la guerre, la famine, la peste et la mort. Le Jour du Seigneur est proche (1:15).

Armageddon

Joël 2:1-11

Le Jour du Seigneur arrive ! C'est un jour de malheur, un jour de nuages et d'ombre. Comme l'aube s'étend sur les montagnes, une armée nombreuse et puissante arrive, telle qu'on n'en a jamais vu auparavant et qu'il n'y en aura jamais dans les siècles à venir. Devant eux, le feu dévore, derrière eux une flamme flambe. Devant eux le pays est comme le jardin d'Eden, derrière eux un désert désert, rien ne leur échappe. Ils ont l'apparence de chevaux ; ils galopent comme de la cavalerie. Avec un bruit comme celui des chars, à notre époque, ce seraient des chars. Ils sautent par-dessus les sommets des montagnes, comme un feu crépitant qui consume le chaume, comme une puissante armée prête pour le combat. A leur vue, les nations sont dans l'angoisse ; chaque visage pâlit. Ils chargent comme des guerriers ; ils escaladent les murs comme des soldats. Ils sont bien disciplinés et marchent tous en ligne, sans dévier de leur cap. Ils ne se bousculent pas ; chacun marche droit devant. Ils franchissent les défenses sans rompre les rangs. Ils se précipitent sur la ville ; ils courent le long du mur. Ils grimpent dans les maisons ; comme des voleurs, ils entrent par les fenêtres. Devant eux, la terre tremble, le ciel tremble, le soleil et la lune s'obscurcissent, et les étoiles ne brillent plus à cause de leurs armes et des incendies qui en résultent. Le Seigneur tonne à la tête de son armée ; ses forces sont innombrables, et puissants sont ceux qui obéissent à ses ordres. Le jour du Seigneur est grand ; c'est épouvantable. Qui peut le supporter ?

Pensez à une puissante armée moderne dotée d'une artillerie moderne et vous aurez une idée. Le Seigneur tonne à la tête de son armée parce qu'il tournera à son avantage les plans de Satan et la réponse malavisée des incroyants. Il dit même à Gog:« Je vais te retourner et t'entraîner. Je te ferai venir du nord lointain et je t'enverrai contre les montagnes d'Israël (Ez 39:2). Le Jour du Seigneur est un jour de jugement:un acte final de jugement contre Israël pour les punir de leur infidélité et de leur désobéissance, et un jugement final contre les nations incroyantes qui osent se rebeller contre Dieu et faire la guerre à son peuple Israël et à son peuple. ville sainte Jérusalem.

La Pentecôte d'Israël

Joël 2:28-32

Et après - quelque temps plus tard, lorsque la bataille sera terminée, lorsque l'Antéchrist et son faux prophète auront été jetés en enfer, et que Satan aura été appréhendé par un ange et mis hors service pendant 1000 ans, et que le Messie aura été installé comme roi, Dieu répandra son Esprit sur toute chair.

Il s'agit d'une prophétie d'accomplissement de duel. Dans son sermon du jour de la Pentecôte, Pierre cite ce passage (Ac 2:17-21), disant que l'effusion de l'Esprit ce jour-là était ce dont parlait le prophète Joël. Ce fut une occasion monumentale où l'Esprit de Dieu se déversa sur l'Église, qui à cette époque était composée principalement de croyants juifs. Grâce à ce baptême dans l'Esprit, ils parlèrent en langues, les langues de nombreux Juifs et prosélytes venus des pays environnants à Jérusalem pour célébrer la fête de la Pentecôte. Pierre ajoute que la promesse du don du Saint-Esprit s'adresse à ses auditeurs, à leurs enfants et à tous ceux qui sont au loin, à tous ceux que le Seigneur appelle à lui.

Le fait que la Pentecôte ne correspond pas au contexte de la prophétie de Joël montre que ce ne fut pas un accomplissement complet de la prophétie de Joël. Le livre entier de Joël porte sur le Jour du Seigneur à la fin des temps, et sa prophétie concerne Israël, pas l'Église. Pour Joël, « toute chair » signifiait tout le monde, pas seulement les dirigeants qui recevaient habituellement l'Esprit de Dieu. Les fils et les filles d'Israël, les vieillards et les jeunes hommes, même les serviteurs et les servantes recevraient l'Esprit de Dieu.

Vos fils et vos filles prophétiseront, vos vieillards feront des rêves, vos jeunes gens auront des visions.

Dieu ajoute immédiatement:

Je montrerai des merveilles dans les cieux et sur la terre, du sang, du feu et des nuages de fumée. Le soleil se transformera en ténèbres et la lune en sang avant l'arrivée du grand et redoutable jour du Seigneur. Et quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé ; car sur la montagne de Sion et à Jérusalem, il y aura, comme l'a dit l'Eternel, la délivrance, même parmi les survivants que l'Eternel appelle.

Le soleil transformé en ténèbres et la lune en sang sont des événements qui se produisent avant l'arrivée du Messie, à la fin de la période de tribulation. Ce n'est qu'après la descente du Messie du ciel à Jérusalem que tout Israël sera sauvé et que cette prophétie recevra son accomplissement complet. « Quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé » est à la fois une promesse et une exigence. Cela s'applique particulièrement à Israël lorsque la nation entière est sauvée après avoir vu revenir le Messie, celui que leurs ancêtres ont transpercé (Za 12:10). Lorsqu'ils le verront, les survivants juifs de la bataille d'Harmaguédon pleureront de repentance et invoqueront le nom de Jésus, dont le sang est le seul moyen de salut. La prophétie de Jérémie selon laquelle Dieu conclurait une nouvelle alliance avec Israël (Jr 31:31) s'accomplira lorsque tout Israël sera sauvé. Jésus a appliqué cette prophétie à l'Église lorsqu'il a parlé de la nouvelle alliance avec son sang, mais l'accomplissement chrétien de cette prophétie n'annule pas la promesse originale, qui concerne la nation d'Israël.

Dieu rassemblera toutes les nations dans la vallée de Josaphat

Joël 3:1-16

Dans ces derniers jours, le Seigneur a déjà restauré Israël dans son pays et à Jérusalem. Le temps viendra bientôt où il rassemblera toutes les nations et les fera descendre dans la vallée de Josaphat. Il les jugera là-bas au nom de son peuple Israël qui est la nation élue. Les Juifs ont été dispersés parmi les nations et ont été maltraités par elles. Dieu a dit, les nations ont divisé son pays.

Les nations environnantes sont priées de préparez-vous à la guerre et réveillez leurs guerriers ! Tous les combattants devraient transformer leurs socs de charrue en épées et leurs serpes en lances, puis s'approcher et attaquer. Ils devraient venir vite de toutes parts et rassemblez-vous en Israël.

Brandissez la faucille, car la moisson est mûre.

Venez, fouler, car le pressoir est plein,

et les cuves débordent ! Car grande est leur méchanceté. »

Il y en aura des multitudes dans la vallée de la décision ! Le soleil et la lune seront assombris et les étoiles ne brilleront plus à cause de la fumée s'élevant de la bataille. Le Messie rugira depuis Sion et le

tonnerre depuis Jérusalem, et la terre et le ciel trembleront, mais l'Éternel sera un refuge et une forteresse pour son peuple Israël.

Apocalypse 14 s'appuie sur cette terminologie des vendanges. Nous y voyons le Messie victorieux assis sur un nuage, avec une couronne d'or sur la tête et une faucille pointue à la main. La vendange de la terre est récoltée et jetée dans le grand pressoir de la colère de Dieu. Ensuite, ils sont piétinés dans le pressoir à l'extérieur de la ville (Jérusalem). C'est Harmaguédon.

Le fleuve de la vie

Joël 3:17-21

Joël dit qu'après la victoire du Messie à Harmaguédon, Israël saura que l'Éternel, leur Dieu, est revenu habiter Sion, sa colline sainte. Jérusalem sera sainte et ne sera plus jamais envahie par des étrangers. Le Seigneur pardonnera à Israël et ils vivront pour toujours dans leur pays.

Aux jours du règne messianique, les montagnes couleront du vin nouveau, les collines couleront de lait et tous les ravins de Juda couleront d'eau. Une fontaine jaillira de la maison du Seigneur et arrosera la vallée des Acacias, juste au nord de la mer Morte. En d'autres termes, il y aura des pluies abondantes avec des vignobles productifs et beaucoup de pâturages pour les agriculteurs. Cette fontaine est également prophétisée par Ézéchiël et Zacharie. La vallée du Cédron possède déjà un ruisseau qui descend de 4 000 pieds sur un parcours de vingt milles depuis Jérusalem jusqu'à la mer Morte.

Ézéchiël prend douze versets (47:1-12) pour décrire l'eau sortant du seuil du temple messianique (Ez 43:7) et coulant vers l'Est.

Zacharie dit qu'en ces jours où l'Éternel sera roi sur toute la terre, des eaux vives couleront de Jérusalem, pour moitié vers la mer orientale (mer Morte) et pour moitié vers la mer occidentale (Méditerranée), été comme hiver (Za 14):8-9).

Ces trois prophéties sont messianiques. En raison des noms de lieux mentionnés et des détails donnés, ils doivent être interprétés littéralement. Il y aura des changements géographiques à la suite du grand tremblement de terre, mais Jérusalem restera en l'air sur son site (Za 14:10-11).

Le millénaire est une ère de restauration pour le monde, où la nature sera libérée de son esclavage de la corruption. Le fleuve qui coule du temple de Dieu à travers le désert de Juda et se jette dans la mer Morte représente la transformation qui aura lieu dans le monde entier alors qu'il sera gouverné par le Messie et les enfants de Dieu (Rm 8:19) et libéré de ses malédictions. Le fleuve d'eau de la vie prend sa source en Dieu et apporte la vie abondante, heureuse et pleinement satisfaite associée au paradis.